



Petits groupes

Suivre Jésus

Original : Cell outline, Salvation Army UK&I 0806

Série 17 traduite par : Secrétariat Territorial de Jeunesse, 2013



Infohub.ch

Introduction

Le thème de cette série est « Suivre Jésus ».

Première rencontre (adorer) : Suivre l'Agneau (Apocalypse 14:1-5).

Deuxième rencontre (grandir) : Mort quotidienne (Luc 9:18-27).

Troisième rencontre (gagner) : Avec Jésus sans maison et sans travail (Matthieu 4:18-22, Luc 9:57-62).

Quatrième rencontre (servir) : Supporter les coups (1 Pierre 2:13-25).



1. Suivre l'Agneau (Apocalypse 14 :1-5)
2. Mort quotidienne (Luc 9:18-27)
3. Avec Jésus sans maison et sans travail
(Matthieu 4:18-22, Luc 9:57-62)
4. Supporter les coups (1 Pierre 2:13-25)

1. Suivre l'Agneau (Apocalypse 14 :1-5)

Matériel

Cuillères en bois et seaux ou autres récipients, Bibles

Brise-glace :

Formez un cercle avec le groupe, et une personne quitte la pièce. Choisissez une personne du groupe pour être le leader et frapper un rythme dans les mains (ou claquer des doigts, n'importe quoi tant qu'il y a du rythme). Le reste du groupe copie le mieux possible.

Faites revenir la personne de l'extérieur. Faites-la deviner qui est le leader, qui choisit le rythme. Le leader changera régulièrement de rythme, et chacun devra être discret pour que la personne ne devine pas trop facilement. En d'autres termes, le groupe ne doit pas fixer le leader.

Répétez l'expérience avec d'autres leaders/devineurs.

Bible :

Lisez Apocalypse 14:1-5.

Dans ce passage, Jésus est décrit comme l'Agneau. Qu'en pensez-vous, pourquoi cette image est-elle utilisée ?

Où se trouve le Mont Sion ? Que représente-t-il ?

Pourquoi pensez-vous que ce soit important que les 144 000 personnes aient le nom de Jésus et du Père inscrits sur le front ? Devrions-nous écrire le nom de Jésus sur nos fronts ?

Qui sont les 144 000 ?

Ces personnes sont décrites comme suivant l'Agneau où qu'il aille. Nous ne pouvons pas vraiment savoir ce que cela signifie au Ciel, mais qu'est-ce que cela signifie pour nous aujourd'hui ? Jésus nous appelle à le suivre. Qu'est-ce que cela signifie ?

Dans ce passage, tous semblent prendre l'adoration de l'Agneau au sérieux. Seuls ceux qui étaient sauvés pouvaient apprendre ce chant. Dans quelle mesure prenez-vous l'adoration au sérieux ?

Témoignage :

Sans réfléchir à ce que pourrait être la marque physique de la bête, à quoi cela ressemble-t-il de s'identifier avec le monde ? A quoi cela ressemble-t-il, en comparaison, de s'identifier avec l'Agneau qui a été mis à mort ? Comment pouvons-nous nous identifier davantage avec le Christ qu'avec le monde ?

Action :

1. Ces prochains jours, examinez chaque activité et considérez dans quelle mesure vous vous identifiez avec Christ ou avec le monde dans cette activité.
2. Cherchez des zones de souillure ou de mensonge dans votre vie, et demandez à Dieu de les ôter.

Liens utiles :

CD: *Collision*, de The David Crowder Band

CD: *Devotion*, des Newsboys

Guide pour le responsable :

L'Apocalypse est un livre connu pour être difficile à comprendre, ce qui pourrait expliquer sa popularité. Malgré ces difficultés, il est important de l'aborder et de comprendre au mieux ce qu'il a à nous dire ici et maintenant.

L'image de l'Agneau est utilisée parce que l'on utilisait souvent des agneaux purs dans les sacrifices religieux. Ainsi, Jésus est comparé à un agneau, qui a été tué, pour montrer comment il a été sacrifié pour nous et comment il a été glorifié malgré cette position de faiblesse. Cette image de Jésus apparaît 29 fois dans l'Apocalypse, et seulement une fois ailleurs dans le Nouveau Testament.

Le Mont Sion était une forteresse à Jérusalem, devenu plus tard un nom interchangeable avec Jérusalem. Dans l'Apocalypse, le Mont Sion est utilisé pour se référer à la cité céleste de Jérusalem, la demeure éternelle de Dieu et de son peuple.

Avoir le nom de Jésus et du Père sur le front contraste avec ce qui s'est passé au chapitre précédent, quand la bête force les gens à inscrire sa marque sur leurs mains ou leurs fronts. Il s'agit d'une marque d'identification.

Certains pensent que les 144 000 représentent les 12 tribus d'Israël (12 tribus x 12 000 = 144 000), et que c'est un rappel de sa fidélité envers les tribus. D'autres pensent qu'il s'agit d'un nombre symbolique représentant tous les fidèles encore en vie à ce moment. Dans tous les cas, ces personnes sont les sauvés de la terre, qui ne se sont pas souillés. Le passage sur la souillure fait un peu peur, mais il s'agit probablement d'une référence aux personnes qui ne se sont pas souillées avec le système du monde qui n'était pas de Dieu. Dans l'Apocalypse, Babylone, ou le monde corrompu, est souvent représentée comme une prostituée.

Question-clé rEVOLution :

Si chanter de nouveaux chants à Jésus au ciel est si important, pourquoi chantons-nous toujours les mêmes chants d'adoration ici sur terre ?

2. Mort quotidienne (Luc 9:18-27)

Matériel

Papier, crayons, Bibles

Brise-glace :

Quelle est la chose la plus chère que vous ayez perdue ?

Bible :

Lisez Luc 9:18-27.

Essayez de vous mettre d'accord dans le groupe sur ce que signifie être chrétien. En d'autres termes, que signifie suivre Jésus ?

Que signifie pour vous la phrase « qu'il porte sa croix chaque jour et me suive » ? A votre avis, qu'a-t-elle signifié pour les disciples ?

Pourquoi Jésus dit que ceux qui le suivent doivent porter leur croix chaque jour ? Pourquoi cela ne suffit-il pas de mourir à soi-même une fois ?

Que peut signifier mourir à soi-même chaque jour ?

Pourquoi Jésus ne permet-il pas à ceux qui le suivent de conserver leur vie ? Pourquoi ne pouvons-nous pas garder le contrôle de nos vies et suivre Jésus en même temps ?

Avez-vous déjà eu honte de Jésus ? Pourquoi ?

Avez-vous peur que Jésus ait honte de vous ? Pourquoi ?

N'est-ce pas un bien grand risque de suivre Jésus ? Pourquoi le faire ? Est-ce qu'il nous arrive de minimiser l'importance de la « mort quotidienne » quand nous en parlons avec d'autres ?

Adoration :

Ecrivez aussi minutieusement que possible ce qui compose votre vie. Par exemple, inscrivez l'endroit où vous habitez, votre famille, votre école ou travail, votre situation financière, vos amis, vos espoirs pour l'avenir, vos talents et passe-temps, etc. Faites-en une liste sur le côté d'une feuille de papier.

De l'autre côté, inscrivez simplement le nom de Jésus.

Regardez les deux côtés de votre feuille. Quel côté a le plus de valeur pour vous, honnêtement ? Quelles choses dans votre vie comptent le plus pour vous ?

Posez la feuille, en laissant symboliquement le côté qui compte le plus pour vous vers le haut, pour montrer que vous déposez l'autre côté.

Dans quelle mesure poser votre feuille était facile ou difficile ? Qu'avez-vous considéré dans votre décision ?

Témoignage

Existe-t-il quelque chose qui vous retient de suivre Jésus complètement ? Existe-t-il quelque chose que vous n'avez pas lâché totalement ? Quelque chose ralentit-il votre témoignage ? Partagez en groupe, et demandez de prier pour vous et de vous aider à lâcher prise.

Action :

1. Placez une croix (ou le dessin d'une croix) près de votre lit. Chaque matin, à votre réveil, lisez le passage de Luc 9, et rappelez-vous que vous devez porter votre croix chaque jour, y compris aujourd'hui.

Liens utiles :

Livre : *Trampoline* (2007), Rob Bell, Éditions Farel
ISBN 978-2-86314-347-6

Livre : *Vivre en disciple (Le Prix de la Grâce)* (2009),
Dietrich Bonhoeffer, Éditions Labor et Fides ISBN 978-2-8309-1344-6

Guide pour le responsable :

Demander aux disciples de porter leur croix serait comme dire aujourd'hui à quelqu'un de s'asseoir sur sa chaise électrique. Cela signifierait marcher volontairement vers la mort.

Jésus demande à ceux qui le suivent leur vie entière, pas seulement une décision unique. La question n'est pas de savoir si Jésus est ou non raisonnable. C'est simplement ce qu'est la vie de disciple. Ce n'est pas possible de suivre quelqu'un vers la mort et de tenir sa vie en même temps.

Dans l'évangélisation, on met souvent l'accent sur les bénéfices de la vie de chrétien, mais on minimise la « mort quotidienne ». Le salut implique de mourir à soi-même. Taire cette réalité à quelqu'un n'est pas lui rendre service.

Question-clé rEVOLution :

La vie des Chrétiens d'Occident est-elle trop confortable et facile ?

3. Avec Jésus sans maison et sans travail (Matthieu 4:18-22, Luc 9:57-62)

Matériel

Bibles

Brise-glace :

Quel est le meilleur/pire travail que vous ayez eu ? Quelle est la meilleure/pire situation que vous ayez vécue ?

Bible :

Lisez Matthieu 4:18-22 puis Luc 9:57-62.

Qui suivez-vous ? Quelle sorte de personne gagne votre confiance en tant que leader ?

Dans les deux passages, que doivent laisser les disciples de Jésus ? Quel genre de chose doivent-ils abandonner pour le bien du Royaume de Dieu ?

Pourquoi Jésus appelle-t-il ses disciples à abandonner de telles choses ? Sont-elles mauvaises ?

Sommes-nous tous censés abandonner notre job, notre maison et notre famille ? Si non, que signifie le passage pour nous ?

Dans quelle mesure êtes-vous prêts à placer la mission avant votre job, votre maison et votre famille ?

Jésus nous enseigne-t-il à être de mauvais membres de famille ?

Y a-t-il quelqu'un (en plus de Jésus) que vous suivriez même si cela signifiait abandonner toutes ces choses ?

A votre avis, pourquoi les disciples de Jésus étaient-ils prêts à tout lâcher pour le suivre ?

Adoration :

On parle souvent d'avoir une relation personnelle avec Jésus et de l'inviter dans notre cœur. Et si c'était plutôt Jésus qui nous invitait dans son cœur, pour partager sa compassion pour le monde ? Et s'il nous appelait à aimer les perdus et les moins que rien ?

Lisez Jean 10:1-18. Puis passez un moment dans le silence et écoutez ce que Jésus a sur le cœur pour votre groupe. Demandez à Jésus comment vous pourriez l'entendre plus clairement et comment il voudrait que vous l'adoriez en tant que groupe. Partagez si vous entendez quelque chose de Jésus.

Témoignage :

Discutez comment vous pouvez suivre Jésus dans votre voisinage en tant que groupe. A votre avis, que ferait Jésus et à quoi vous appellerait-il dans votre communauté en particulier ? Y a-t-il quelque chose que vous devriez quitter ?

Action :

1. Passez du temps chaque jour dans la prière d'écoute, demandant à Jésus comment il veut que vous le suiviez ce jour-là. Que vous demande-t-il de quitter et à quoi vous appelle-t-il ?

Liens utiles :

Livre : *Le Guide du voyageur galactique (2005)*, Douglas Adams, Éditions Gallimard ISBN 2-07-031901-6.

Film : *Le Guide du voyageur galactique*, de Garth Jennings

Livre : *Le Prince Caspian* (2008), C.S. Lewis, Éditions Gallimard ISBN 2-07-061903-6

Guide pour le responsable :

Dans ce passage, Jésus appelle des personnes à quitter leur travail, leurs responsabilités familiales, et leur « domicile fixe ». Jésus est en fait en train de dire que notre droit à toutes ces choses normales dont nous dépendons doit être sacrifié si nous voulons vraiment le suivre.

Cela ne veut pas dire que ces choses soient mauvaises en soi ou que nous n'osons pas avoir de maison, de travail ou de famille. Cela signifie que nous ne trouverons pas notre sécurité dans de telles choses. Christ est le seul but et la sécurité de nos vies.

Question-clé rEVOLution :

Est-ce trop extrême de demander à quelqu'un d'abandonner son travail, sa maison et sa famille, ainsi que la sécurité qu'il y trouve, pour suivre Jésus ?

4. Supporter les coups (1 Pierre 2:13-25)

Matériel

Bibles, CD

Brise-glace :

Décrivez quel représentant de l'autorité vous avez vraiment respecté et pourquoi, et lequel vous avez vraiment méprisé et pourquoi (pas besoin de donner des noms).

Bible :

Lisez 1 Pierre 2:13-25.

Quel est votre rapport avec l'autorité et ses représentants ? Les respectez-vous ou préférez-vous vous rebeller ?

Si vous vous rebellez, le faites-vous ouvertement ou vous trouvez-vous silencieusement dans le ressentiment et l'amertume ?

Vous êtes-vous déjà trouvé dans une position d'autorité ? Aimez-vous cela ? Qu'est-ce qui rend cela difficile ?

Quel lien Jésus entretenait-il avec l'autorité et ses représentants ?

Pourquoi Jésus, qui était Dieu, s'est-il soumis aux dirigeants terrestres ?

Que pensez-vous du conseil de Pierre au sujet de la soumission aux autorités terrestres ? Cela vous convient-il ? Pourquoi et est-ce toujours le cas ?

Et si l'autorité terrestre est clairement fautive ou diabolique ?

Quand vous pensez à « suivre Jésus », associez-vous cela avec supporter des coups injustes, être insultés et souffrir sans réagir ?

Est-ce facile de ne pas réagir ? Pourquoi est-ce important ? Qu'est-ce qui aide à endurer des souffrances injustes ?

Adoration :

Priez le Psaume 24 ensemble. Lisez-l 'ensemble à voix haute, puis formez votre propre prière. Honorez Dieu pour sa puissance, sa force et son autorité. Vous pouvez prier ensemble à haute voix en même temps, et vous pouvez mettre un CD en même temps, un chant qui parle de Dieu en tant que roi ou de sa puissance.

Témoignage :

Priez ensemble pour l'Eglise persécutée. Regardez dans le magazine Portes Ouvertes ou sur son site Internet et sélectionnez un pays, voire un missionnaire particulier ou un chrétien qui souffre et soutenez-le dans la prière.

Action :

1. Etudiez des mouvements de réformation à travers l'Histoire. La fin de l'esclavage, le vote des femmes, la lutte contre la pauvreté, les mouvements pacifiques, etc. Observez l'engagement des chrétiens (pas besoin de chercher loin) et voyez combien étaient prêts à souffrir et à aller en prison pour leur foi.

Liens utiles :

Film : *Amistad* (1997), de Steven Spielberg

Film : *Coach Carter* (2005), de Thomas Carter

Guide pour le responsable :

On pourrait dire que Jésus n'était pas toujours respectueux des représentants de l'autorité. Il a eu des paroles particulièrement bien senties envers les dirigeants religieux. Par contre, lors de son arrestation, de sa torture et de sa mort, il s'est soumis volontairement. Il l'a fait pour nous montrer comment vivre, pour porter nos péchés dans la mort et nous offrir la liberté.

Pierre dit que nous sommes libres en Christ, mais que nous pouvons choisir dans cette liberté de nous soumettre à l'autorité, même si cette autorité nous persécute injustement. Il semble s'attendre à ce que nous passions par la souffrance pour faire le bien, et que cela soit recommandable pour notre salut devant Dieu. (Infliger la souffrance n'est pas recommandable.)

Il est important de ne pas réagir, surtout parce que c'est l'exemple que Jésus nous donne, lui qui a volontairement supporté la souffrance alors même qu'il aurait pu la faire cesser par un seul mot.

Question-clé rEVOLution :

Y a-t-il un temps où il est recommandable de désobéir à l'autorité ?

Armée du Salut

Secrétariat Territorial de Jeunesse
Laupenstrasse 5 – CH-3008 Berne – Tel: 031 388 05 49

